

Rotary



札幌西北ロータリークラブ

創立 1977 年 4 月 21 日

RI第 2510 地区第四グループ

会長 吉田 聡子 幹事 西 智樹

2018 ~ 2019 年度 RI会長テーマ

インスピレーションになるう

RI会長 パリー・ラシン

Vol.XLII No.1994
第1994回 例会
2019年2月7日(木)

今日の
プログラム

ミャンマーへの図書寄贈事業の報告

国際奉仕委員長 久保 隆 会員

ソング：クラブ賛歌

誕生日	なし
家族感謝の日	なし
創業記念日	なし
入会記念日	なし

第1993回 例会報告

1月31日(木) 晴れ

ソング / 手に手つないで

司会 / 海野 均副会長

ゲスト / なし

ピジター / 札幌幌南 1 名

1月31日出席率 / 会員 34 名中欠席 12 名、規定除外者 4 名 60%

1月17日確定出席率 / 会員 34 名中欠席 8 名、規定除外者 3 名 74.1%

会長報告 / なし

幹事報告 / 3/23(土)の合同インターシティ・ミーティングの出欠回答は、2/7(木)までをお願いします。 / 下期会費の支払いはお早めをお願いします。 / 2/2(土)・3(日)は札幌手稲 RC との中学校スポーツ大会です。 / 米山奨学会とロータリー財団より、それぞれ確定申告用の領収証を配布しています。再発行はできませんので、申告まで紛失されないようご注意ください。 / 事務局からのお願いです。業務の関係上、毎週火曜日は 13:30 まで外出しております。ご用件のある場合は、13:30 以降にご連絡くださいますようお願いいたします。また、日中でも事務局を留守にする場合は、留守録を設定しております。メッセージを吹き込んでいただけましたら、後程折り返しご連絡いたします。ご協力の程お願いします。 / 次回、例会終了後に定例理事会を開催します。理事・役員の皆様は、ご出席お願い致します。 / ガバナー月信 1 月号が届きました。入り口に置いてありますのでお持ち帰りください。

委員会報告 / なし

主要プログラム



「ツアラトウストラはかく語りき」

職業奉仕委員長 山本 耕司会員

ロータリーには当初、職業奉仕の思想なるものは存在していなかった。ポールハリスが乱れた商道徳を正すため仲間 3 人とロータリーを設立し、仲良くなった 4 人はついでにそれを取引に利用し互惠取引をすればお互いの事業が発展するという発想が生まれ、初期の RC の目的は会員相互の互惠取引、相互扶助と親睦を目的としたものになる。そのため親睦を通して信頼と信用を培い、安心して取引が出来る事を大前提としてクラブ会員やクラブ数を増やしてきた。このようにロータリーは「お金儲け」の手段として発展してきた。しかし、会員の相互扶助と親睦を目的として誕生したロータリーが「ロータリアンだけが儲かっていいのか。これは経済の秩序を乱すものである」と批判を受け、内部からも「もしロータリーを永続的に発展させて行くなれば、自分達の利益だけを追求するのではなく、世間の人達の共感を得なければならない」と言う意見も出てきた。ここでロータリーは相互扶助と親睦を目的とした時代から大きく方向転換し、社会奉仕や国際奉仕を中心とした時代へと変わり、物質的相互扶助は徐々に精神的なものに変わってきた。しかし初期に RC に入会した会員は、親睦と互惠取引による事業の発展を期待して入会したのに、物質的相互扶助を廃止したならばロータリーに入会したメリッ

トは無くなり会員減少にも繋がってきた。そこで、アーサー・フレデリック・シェルドンがポスト相互扶助となるべき理論として唱えたのが「職業奉仕」です。シェルドンは「仲間に最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」という言葉を発表し、翌年、仲間と言う言葉を削除し「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」と改め、ここにロータリーにおける職業奉仕思想が生まれた。このように職業奉仕はポスト相互扶助として誕生した。

職業奉仕と言う言葉の意味は？「職業」とはお金を儲けるという意味がある。これは自分の為のものであり、家族や社員を養わなければならない。そして「奉仕」とは、自分以外の人への為に尽くすという意味。「職業」は自分の為のもの、「奉仕」は自分以外の人への為のもの、全く逆の意味の言葉が一緒になって「職業奉仕」という言葉になっているため解りにくいのです。「ロータリー運動は倫理運動である」と言われている。では「倫理」とは何か？その意味は「人とし、人間としての正しく歩く道」です。人を騙すような、泣かすような行為をしてはいけない、非人道的、非社会的行為をしてはいけない、世の

ため人の為に尽くしなさいと言う教えが「倫理」です。そしてその心を職業社会に適用して行くのが「職業倫理」です。ロータリーでは「世の為、人の為に奉仕する清らかな心を職業の心の中に取り入れて下さい」と言っている。これは「奉仕の心」と「職業の心」は「ひとつの心」である。この「ひとつの心」とは即ち「世のため、人のために奉仕する心をもって、職業を営むべし」この言葉の意味することは「人を欺くような、泣かせるような金儲けをしてはいけない。非社会的、非道徳的職業を営んではいけない。世の為、人の為になる職業を営まなければならない」と言っているのだと思う。標準RC定款 第5条の目的の第2項に「職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事は全て価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること」と明記されている。これは、自分の職業に対して強く「倫理性」を要求しており、ロータリーは職業倫理を追求することなのだと思います。これが職業奉仕の本質だと思います。

ニコニコBOX

- **海野 均** 会員：山本さんの卓話楽しみにしております。
- **西 智樹** 会員：山本様、本日はよろしくお願ひします。皆様、先週の家族新年会ご苦労様でした。
- **三上直彦** 会員：1月も瞬く間に過ぎそうです。終わり良ければ全て良し。山本会員の卓話期待してます。
- **小林秀樹** 会員：今年もよろしくお願ひ致します。年男(還暦です。)
- **松下徳良** 会員：山本さんの卓話楽しみです。
- **遠島芳然** 会員：今日次男の誕生日です。
- **森本正夫** 会員：家族感謝の日祝。
- **渡邊葉子** 会員：入会記念日祝。
- **出口元治** 会員：創業記念祝。

市内他クラブのプログラム

<p>8日(金) 札幌幌南 北海道200年戦略 (プレミアホテル札幌)</p> <p>8日(金) ライラック衛星 定例休会</p> <p>9日(土) 札幌手稲 高校生奨学金支給 (三越デパート)</p> <p>11日(月) 札幌南 法定休日の為、休会</p> <p>11日(月) 札幌北 法定休日の為、休会</p> <p>12日(火) 札幌西 法定休日週の為、休会</p> <p>12日(火) はまなす 法定休日週の為、休会</p>	<p>12日(火) 札幌清田 法定休日週の為、休会</p> <p>12日(火) 大通公園 定例休会</p> <p>13日(水) モーニング 法定休日週の為、休会</p> <p>13日(水) 札幌 法定休日週の為、休会</p> <p>13日(水) 真駒内 クラブ創立を祝って (ホテルライフオート)</p> <p>13日(水) 新札幌 法定休日週の為、休会</p> <p>14日(木) 札幌東 米山親善大使 卓話 (札幌パークホテル)</p>
--	--

次回プログラム

2/14(木)

健康話のあれこれ

多米 豊 会員

ソング：日も風も星も

例会場：札幌三越4Fライラック 例会日：毎週木曜日 12:30 会報委員 / 松下徳良、望月陽介、遠島芳然、出口元治

事務所：札幌市中央区南4条東4丁目2-1 さくら総合会計ビル TEL:011-200-2066 FAX011-200-2067 E-mail:sap-seihoku.ri2510@dao.or.jp

HP アドレス: sapporo-seihoku-rc.com